

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 5 de Abril de 1915

Núm. 1.797

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

En la Basílica

La festividad de ayer

Con la suntuosidad acostumbrada, celebróse ayer en la Basílica la festividad de Pascua de Resurrección.

A las nueve y tres cuartos se cantó Prima y Tercia, y seguidamente tuvo lugar la procesión del Encuentro de Nuestra Señora con su Hijo.

A la hora anunciada empezó la Misa mayor, a la que asistió numerosísima concurrencia. Entre ésta figuraba el Ayuntamiento en Corporación, presidido por el Alcalde, señor Suau, y representado por los concejales señores Oliver y Roca, Font y Arbós, Valenti, Biblioni y Barceló.

Ofició el M. I. Sr. D. José M. Vidal, Arcediano, asistido de Diácono el M. I. Sr. D. Mateo Garau, Penitenciario, de Subdiácono el Rdo. don Sebastián Cerdá y de Pbro. asistente el Rdo. don Melchor Tugores.

La Schola cantorum cantó, con el ajuste en ella peculiar, la hermosa Misa Davidica, de Perosi.

Los Exploradores Mallorquines

Comunión en la Basílica

Los Exploradores Mallorquines de esta ciudad celebraron ayer, en la Basílica, como teníamos anunciado, solemne Misa de Comunión.

Asistieron al acto, además de los Exploradores, que fueron en formación, muchas familias de éstos, como también el Comité provincial de la Federación Católica Deportiva Mallorquina.

El acto tuvo lugar en la capilla de la Purísima.

Precedió a la Misa hermosa plática que pronunció el M. I. señor don Matías Company, Chantre: "Fijaos bien—dijo a los Exploradores—en el acto que vais a realizar. Sé que uno de los artículos de vuestro Código os impone la obligación de profesar, y defender hasta derramar la última gota de vuestra sangre juvenil, la Religión Católica. Por lo tanto, sé que no ignoráis la verdad y el Misterio de la Eucaristía. Pero esto no basta, porque se ve con frecuencia, en católicos creyentes, poca preparación para el acto de la Comunión, debido a no ahiscar en la meditación de lo que es la Eucaristía."

Expuso la preparación que por sí mismos han de hacer para la Sagrada Comunión. Les dijo que si se fijaban bien en lo que iban a realizar momentos después, la Eucaristía surtiría en ellos maravillosos efectos, y se levantarían de la Mesa Eucarística animados y decididos para andar por los caminos de la justicia y del bien. "Si lo hicierais así—les añadió—no temeríais ya a las palabras con que otros jóvenes aturdidos motejan vuestra fe; antes al contrario, con la frente levantada, proclamáis la Soberanía de Cristo en la sociedad. También así encontraríais un dique a las pasiones que en vuestros

tra edad empiezan a despertar, y saldríais victoriosos del mundo, del demonio y de la carne, enemigos formidables contra los que deberíais pelear denodadamente. La Eucaristía, en fin, es una borda incomparable para poder atravesar el campo del espíritu donde hay montes empinados y escabrosidades sin cuento. Y terminó el M. I. señor Company su plática excitando a los Exploradores a avivar su fe, su esperanza y su caridad, a fin de unirse más íntimamente con Jesús y ser una misma cosa con él.

Seguidamente empezó la Misa, siendo el celebrante el Rdo. don Juan Vich, Capellán de tropa de los Exploradores.

Antes de recibir el Pan Eucarístico, el M. I. señor Company usó nuevamente de la palabra, y rogó que se ofreciera la Comunión por el alma del difunto Prelado, Ilustrísimo señor D. don Pedro Juan Campins y Barceló, que tanto amaba a los Exploradores. "Y después de regar por el que fué nuestro Pastor—añadió—, rogad también, queridos Exploradores, por vuestras familias, por su santificación, y por vuestro Comité, que tanto se desvela por vuestro bien."

Terminada la Misa, los Exploradores, formados, desfilaron, en la plaza de la Seo, por delante del Comité de la Federación Católica Deportiva Mallorquina.

Notas de sociedad

De viaje

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor "Beliver", a las siete de la mañana, don Damián Villalonga, don Antonio Riutord y don José Balet.

También llegó el concal señor Riutord.

Para Marsella salieron ayer, a las nueve de la mañana, en el "Rey Jaime II", don Juan Barceló y don Pedro Colom.

Para Barcelona salieron anoche, a las diez, en el "Rey Jaime I", don Bartolomé Sansaloni, don Miguel Garmes y don Fernando Ledesma.

También embarcó don Alfonso de Zayas, hijo de los señores Marqueses de Zayas.

Igualmente salió para Barcelona don Félix Escalas, acompañado de su señora.

Para igual punto embarcó el catedrático de la Universidad central don Juan Medmarcia.

Igualmente embarcó nuestro compañero en la prensa don Pedro Ferrer Gibert, quien se dirige a Madrid.

De Ibiza y Alicante han llegado hoy a las once de la mañana en el "Cataluña", don Mariano Páiz Navarro, don Luis Salvador, don Federico Aguilar y D. José Vera.

Fallecimiento

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, falleció ayer en Barcelona nuestro estimado ami-

go el joven periodista don Ramón Peris Mencheta, hijo del popular periodista don Francisco, Senador Vitalicio.

El finado estuvo en esta isla cuando el viaje de la Infanta Isabel. Fallece el joven periodista a los 20 años de edad, cuando la vida empezaba a sonreírle, después de larga dolencia, iniciada con las fiebres tíficas y complicada luego con grave afección pulmonar.

Su carácter, atrayente, bondadoso, conquistábase la estimación de cuantos le trataban. Su muerte ha sido muy sentida.

Dios acoge en su seno el alma del finado, y reciba su distinguida familia, en especial su señor padre, el veterano periodista señor Peris-Mencheta, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

El sermón de la Catedral

"Christus resurrexit propter justificationem nostram. Cristo resucitó para nuestra justificación." (Rom IV)

¡Qué tan repentinamente mudanza es ésta! Ayer parecía que el príncipe de las tinieblas había triunfado sobre el Mártir del Gólgota. Hoy las cosas se presentan muy de otra manera: hoy celebramos el triunfo decisivo del Crucificado: Él acaba de levantar la fría losa del sepulcro; ha roto el sello autorizado del Sacerdote; ha burlado la vigilancia de los soldados. El León de Judá sólo dormía; ya despertó; vicié leo de tribu Judá; temblad vosotros los enemigos de Jesús; Él tiene en su poder las llaves de la muerte y de la vida, las llaves del Cielo y del Infierno. Pero los amigos de Jesús no tienen que temer: No temáis, les dice, tened confianza. Yo he vencido al mundo, y mi triunfo real es preña segura de vuestro triunfo personal. El milagro de la resurrección viene a ser la base firmísima de todas las verdades de nuestra Religión y al mismo tiempo el fundamento seguro de la moral cristiana. Este milagro es la prueba más evidente de la divinidad de Jesucristo: esta generación ma'a, decía a los judíos, pide un milagro y no se le dará otro que el milagro de Jonás Profeta. Si grande es el milagro de la resurrección de un muerto, el mayor de los milagros es resucitarse a sí mismo por su propia virtud.

Peró además, la resurrección de Jesucristo viene a ser la prueba más incontestable de nuestra futura resurrección: aquella resurrección gloriosa es el principio, el motivo y el modelo de la nuestra. Si Cristo Jesús por una fuerza soberana y virtud omnipotente se resucitó a sí mismo, ¿con cuánta mayor facilidad no podrá también resucitarnos a nosotros! Pero existe además un poderoso motivo para resucitarnos, porque Él es nuestra cabeza y nosotros somos sus miembros y es natural que los miembros estén unidos a su cabeza. Hallamos finalmente en la resurrección de Cristo el modelo de la nuestra, porque como dice San Pablo, cuando Dios resu-

cite nuestros cuerpos los conformará con el divino ejemplo que nos es propuesto en la resurrección de Jesucristo.

Rogéjmonos pues al contemplar la maravillosa obra que Jesús ha realizado en nosotros.

Y aquí el orador felicitó a los Sres. Capitulares descañados abundancia de gracias celestiales y la participación en la gloria de Cristo. Expresó luego el deseo de que Dios bendiga esta Diócesis enviándole pronto un santo prelado. Hizo votos por la salud del Ilmo. Sr. Vicario Capitular, y por el bien de toda la iglesia de Mallorca. Finalmente exhortó a todos a repojarnos, ya que, rotas las cadenas del pecado, hemos resultado a la libertad de los hijos adoptivos de Dios, que es lo que nos engrandece y nos eleva, dándonos derecho a la participación de la Gloria.

Entradas

Ayer llegó de Barcelona el vapor "Beliver".

Hoy ha llegado, de Ibiza y Alicante, el vapor "Cataluña".

Salidas

Ayer salieron vapores "Rey Jaime II" y "Rey Jaime I", para Marsella y Barcelona, respectivamente.

Hoy a las siete ha salido, para Cabrera, el vaporcito "Ciudad de Palma".

Despachados

Hoy debe salir para Barcelona el vapor "Beliver".

Vapores esperados

Mañana deben llegar los vapores "Miramar", e "Isla de Menorca", procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

Teatrales

Anteanoche debutó en este teatro la Compañía Caraba, de ópera, ya conocida, ventajosamente, del público mallorquino.

La buena impresión que por su antedemarcado dejó aquí esta aplaudida Compañía italiana, se ha consolidado al presentarse ante nuestro público por segunda vez.

En la noche del debut se cantó "Eva", distinguiéndose en la representación las señoras Ivanisil y Callig. La mise en scène, perfecta.

El maestro Belleza, que con tanta atención y seguridad dirige la orquesta, compartió con los artistas los aplausos del público.

Anoche, estando el teatro muy animado, se representó "La bella Risette". El alma de la representación fue la señorita Callig, graciosa tiple que sabe animar la escena. Algunos números fueron repetidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de "Amor gitano".

Baleares

Muy animado se vió ayer este teatro, sobre todo en la sección del anochecer, en que hubo un lleno completo.

Fué muy aplaudida la tonadillera Carmen Flores.

Victoria

Esta noche se representarán las zarzuelas "El contrabando", y "La banda de trompetas".

Foot-ball

El "match" de ayer

El "Regional F. C.", vencedor

El anunciado match entre el "Regional F. C.", de Valencia, y "Selección A", de Palma, celebrado ayer en el velódromo de Tírador, había despertado poco interés, a juzgar por el escaso público (entre el que había señoras y señoritas) que asistió al acto. La mañana era espléndida, de mucho sol; soplaban alreollo, que, a pesar de ser muy ligero, favorecía al team que por suerte ocupaba la parte Sur del velódromo y quefue, en la primera parte, el "Regional F. C.", y en la segunda, por lo tanto, el "Selección A".

Actuó de referee Pedro Barbrin, veterano futbolista. Fueron los linemen: del "Regional F. C.", Garcías, y del "Selección A", dos distintos: en la primera parte, Arnau, y en la segunda, Rover. Los jugadores del "Selección A" lucían traje blanco y los del "Regional F. C." pantalón blanco y jersey con las barras encarnadas y amarillas. Formaban los teams:

El del "Selección A".

Homs
Servera-Parpal
Llauger-Gordiola-Arville
Riera-Malbert Coll-Llabrés-Castaner

El del "Regional F. C."

Maiques-Almenar-Calele-Alcaine-Ferrer
Moliner-Alvarez-Sendra
Ricard-Miquel
Latorre

¿Impresión? En los jugadores del "Selección A", inseguridad, demasiado individualismo, cansancio... falta de entreno; en los del "Regional F. C." mucho entreno, algo de combinación, superioridad sobre sus rivales, pero... nada extraordinario. Del "Selección A", el portero (Homs) evitó varios goals, Gordiola estuvo incansable, Ricard (admirable combinator) no perdió ocasión para apoderarse del balón, Servera estuvo oportuno yafortunado, en rechazar la pelota y Llauger mereció aplausos al conseguir llevar, solo, el balón desde la puerta de su campo hasta la de su rival. Del "Regional F. C.", los héroes fueron Calele, Almenar y Ferrer, muy buenos delanteros.

En la primera parte, el "Regional F. C." se apuntó dos goals (uno tirado por Calele y el otro por Ferrer); y en la segunda, cinco (tirados cuatro por Almenar y uno por Ferrer). El "Selección A", solo se apuntó un goal: fué en la segunda parte, y aun fué hecho de la siguiente manera: Castaner tiró a goal, Ricard intentó evitarlo y, al ir a desviar la pelota, pifó; el balón fué entonces cogido por el portero, mas como



Doña Josefa Valleriola Cortés

Viuda de José Valleriola
FALLECIÓ EL 1.º DEL CORRIENTE
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.

Su afligida hermana, hermanas políticas, sobrinas, sobrinas, primos, primas y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos una oración para el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana, a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que recibirá especial favor.
Casa mortuoria: Tamorer, núm. 9.

Este, debido a la sacudida recibida, penetrara dentro de la puerta, perdiendo el goal.
Y terminó el match con los acostumbrados gritos de ¡Hip! ¡Hurra!
El tiempo
Los días de ayer y hoy han sido verdaderamente primaverales.
Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos. 16

TALLER
Instalaciones Electricidad
Alumbrado y Timbres
EL ÁGUILA, BROSSA, 30

Boletín religioso
MAÑANA
Santos.— San Guillermo abad, san Celestino, obispo.
Cuarenta Horas.— Concluyen en San Jaime en honor del Santo Titular: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, Trisagio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.
Visita.— A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias
Nota comercial
Copiamos del último número del semanario "El Pelanigense":
"El precio del almenarón continúa en descenso.
La cotización corriente hoy en este mercado es de 80 pesetas los 42-37 kilos.
— Los negocios de pulpa de albaricoque, que tan encalmados habían permanecido desde la época de la elaboración, parece que ahora se han animado un poco. Estos últimos días hemos visto con satisfacción que en diferentes casas comerciales se preparaban gruesas partidas de aquel producto, que fuadadamente suponemos destinadas a la exportación."
Sobre una desgracia
Respecto de la ocurrida en la tarde de anteayer en las inmediaciones de lo que fué Puerta de San Antonio, se nos dice que el muchacho que resultó lesionado iba en

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Se remite folleto a quien lo pida.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—¿España ocupará Tánger?—Raid de zeppelines contra Londres.—Detalles del ataque a los Dardanelos.—Vapores ingleses a pique.—Emocionante alocución del Cardenal Mercier.—Queja de Servia a Bulgaria.—Italia ha ofrecido contingentes a los aliados?—Intento de atentado contra la Legación de Grecia en Sofía.—Otras

noticias

Madrid, 4 (1'00)
Material sanitario
Señe.— Treintidós vagones de material sanitario, destinado a Rumania, han llegado a la frontera. El bombardeo de la escuadra rusa en el Mar Negro
Londres.—Se reciben detalles de los daños que ha causado el bombardeo de la flota rusa a los puertos turcos.
Esta destruyó gran número de edificios que utilizaban los turcos para depositar aprovisionamientos.
También hundió muchos barcos carboneros turcos.
Previsiones contra el ataque de los submarinos
Londres.—El Almirantazgo in-

glé anuncia que desde el primero de Abril dos barcos faros catarán por las inmediaciones de la isla de Folkestone.
Los vapores deben pasar por entre esos dos barcos.
Esta medida está encaminada a prevenir el ataque de los submarinos.
El Prinz Eitel
Londres.—Se sabe que el vapor alemán "Prinz Eitel", ha cargado 1.600 toneladas de carbón.
Se considera suficiente para que llegue al puerto alemán más próximo.
Se anuncia un raid de zeppelines contra Londres
"Nueva York.—Al New York Herald, le telegrafian de Berlín que se anuncia un raid de zeppelines contra Londres.
Los alemanes dicen que si los ingleses creen que existen leyes internacionales que prohiban el bombardeo de una ciudad, pueden considerarla nula.
Añaden que la realización de ese raid, dependerá la marcha de los acontecimientos.
El ataque a los Dardanelos.—Destrucción de baterías costeras
Londres.—Telegrafian de Mitelene que las operaciones de los

aliados en los Dardanelos se limitan en estos últimos días a la destrucción de las baterías de la costa, principalmente en el golfo de Saros.
Los buques draga-minas operan continuamente.
Proyecto para reclutar la quinta de 1917, en Francia.—Aumento de material de guerra
París.—El proyecto relativo al reclutamiento de la quinta de 1917 constituye una medida de previsión. La movilización ha suministrado hasta ahora más del diez por ciento de la población francesa.
Desde el principio de la guerra se han aumentado las baterías, la artillería pesada y el material para la lucha en las trincheras.

Madrid, 1 (2 15)
Parte oficial francés
Se ha recibido, por radiograma, el parte oficial francés de las tres de la tarde, transmitido desde la Torre Eiffel.
Dice así:
"En Compiègne continúa la guerra de minas, con ventajas para los franceses.
El total de los prisioneros hechos en el bosque de La Petre, desde el 30 de Marzo, por los franceses, excede de 200. Entre éstos figuran seis oficiales.
El avión alemán que derribamos en Soissons intentaba arrojar bombas sobre Reims. Los tripulantes

resultaron ilesos; los prisioneros, comunicados oficial ruso
San Petersburgo.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
"Continuamos la ofensiva, con gran éxito, en los Cárpatos.
Además de importantes vitas, ocupamos en los Cárpatos las crestas de la Cordillera de Polonia donde rechazamos todos los contraataques de los austríacos, a quienes cogimos numerosos prisioneros."
Madrid, 4 (5'30)
Comunicado alemán
Nordelch.—(Radiograma).—El Gran Cuartel alemán comunica lo siguiente:

"Ha fracasado la tentativa de los belgas al querer recuperar el convento de Hockeghoft, que les tenemos días pasados.
En el bosque de Le Pétre ha fracasado también un ataque de los franceses.
Al Oeste de Mulhouse hemos rechazado un ataque francés.
En el frente oriental no hay nada importante que señalar."
Comunicado francés
París.—El parte oficial de las diez de la noche dice así:
"En Damptierre, al Noroeste de Porrenne han continuado nuestros progresos y los trabajos en las minas."

En la región de Burkhaupt han sido repelidos dos ataques de los alemanes.

Vapor inglés torpedeado. Londres.—El vapor inglés "Lockwood," anoche fué torpedeado en aguas de Startpoint.

La tripulación fué salvada por el buque "Brika Pecamps."

Buque a pique. Londres.—El buque de la matrícula de Terranova "Taquerette," ha sido torpedeado en aguas de Antife, hundiéndose.

La tripulación fué salvada por un buque pesquero.

Proyecto aprobado. París.—El Senado, después de un discurso que pronunció el Ministro de la Guerra, Mr. Millerand, ha votado el proyecto de ley de reclutamiento de la quinta de 1917.

Servicio de Correos entre Grecia y Alemania y Austria. Atenas.—El Gobierno italiano ha llamado la atención de la Administración de Correos griega sobre los inconvenientes que hay para continuar el servicio de paquetes postales con Alemania y Austria por la costa italiana, a causa de las visitas a que están sometidos los barcos italianos por parte de los buques aliados.

Madrid, 4 (16'00)

El combate entre serbios y búlgaros. París.—Los serbios tuvieron 50 muertos en el combate de Sironitzza con los búlgaros, quienes, al ser reforzados los primeros, fueron derrotados, emprendiendo la retirada.

Emocionante alocución del Cardenal Mercier.—Un mártir belga. "El Universo," publica un emocionante párrafo de la alocución que el Cardenal Mercier ha pronunciado en los funerales por el abate belga Van Blandel, párroco del pueblo de Heperit, y que fué víctima de la invasión alemana.

Comparándolo con el mártir Carlos el Bueno, el Cardenal Mercier dijo que el mencionado abate cayó víctima de su caridad, en defensa de la justicia; añadiendo que debe venerarse como confesor de la Fe y como protector e intermediario cerca de Dios.

El Cardenal Mercier recordó las grandes virtudes y el celo por la salvación de las almas de que dió pruebas el admirable sacerdote belga, agregando que amó grandemente a sus feligreses, y que todos le veneran como un santo.

Dijo que, cuando la invasión alemana, el abate Blandel salió al encuentro de los germanos, arrojándose ante ellos y suplicándoles que respetaran su parroquia y las casas y vidas de sus feligreses.

Narró las circunstancias que concurrieron en la muerte del ejemplar abate, diciendo que éste fué llevado en carreta a Lovaina, Rotselaer, Wesmeel y otra vez a Lovaina, donde fué ejecutado.

El Cardenal belga terminó su sentida alocución exhortando al auditorio a que redoble sus plegarias para acelerar la liberación de Bélgica.

El arriado de Port Arthur al Japón. Otras concesiones. París.—Informes de buen origen aseguran que la China consistente en prolongar por 99 años más el arriado de Port Arthur, reconociendo al Japón todos los derechos que poseía Alemania en el territorio chino.

El Japón ha formulado el convenio en tales términos y condiciones, que en lo sucesivo será muy difícil que Alemania pueda adquirir lo que espera de su influencia en China.

La intervención de Italia.—Lucha en Milán.—Comentarios. Poldhu.—(Radiograma).—Dicen de Milán que allí ha habido lucha entre los partidarios de la intervención y los de la neutralidad de Italia.

Se espera que en este mes ocurra el forzamiento de los Dardanelos y una gran victoria en los Cárpato, decidiéndose entonces la intervención de Italia en la contienda.

La mitad de los alemanes y austriacos residentes en Roma, han abandonado la capital.

Tres barcos y un vapor hundidos por los submarinos alemanes. Poldhu.—(Radiograma).—Tres barcos pesqueros de Tine han sido hundidos por el submarino alemán "U 20," no habiendo pérdidas de vidas.

A la altura de Dodger Bank un vapor noruego ha sido también echado a pique por los alemanes.

Madrid, 5 (1'00)

Comunicación austriaca. Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: "En el bosque de Laboreka y en la altura del Sur de Vibra se combata.

Debido a que el enemigo recibió refuerzos, nuestras fuerzas se vieron obligadas a retroceder.

Fueron rechazados varios ataques sobre las posiciones del Norte de los desfiladeros de Usroc.

Las tropas rusas que se hallaban ante Przemysl se trasladaron al frente de los Cárpato.

Al Sudeste de Galitzia ha trabajado combates nuestra artillería entre los ríos Dyester y Pruth.

En el resto del frente reina tranquilidad.

Noticia falsa. Viena.—La noticia publicada por el periódico "Morning Post," de Londres, referente a que Austria había abierto negociaciones de paz, es falsa.

No hubo interviú. Budapest.—El Conde Albert ha desmentido que celebrara interviú alguna con el correspondiente del "Morning Post."

Comunicado austriaco. San Petersburgo.—Una parte oficial facilitada a los periodistas dice así: "Continúa la ofensiva en los Cárpato y en los sectores de Velia y Michowa.

Hicimos prisioneros un centenar de oficiales y unos siete mil soldados, cogiendo, además, al enemigo varias ametralladoras.

En los demás frentes no ocurre novedad.

Servia dirija una quaja a Bulgaria. París.—Según el diario "Le Petit Journal," Servia ha dirigido una quaja a Bulgaria con motivo del incidente ocurrido en la frontera, pidiendo que se imponga un castigo a los responsables.

Grave rumor. París.—"L'Éclair," publica un despacho de Roma acogiendo el rumor de que Italia ha acordado ofrecer a los aliados varios contingentes que se hallan concentrados en Rodas.

Takenhage, posesión que tenía los alemanes desde el 10 de Marzo.

Cruceiro turco a pique. Sebastopol.—Ayer el cruceiro turco "Mjdic," chocó con una mina, hundiéndose cerca de las costas rusas.

Desplazaba 3.300 toneladas y fué botado al agua en 1907.

Parte oficial alemán. Nordeich.—(Radiograma).—El Cuartel general alemán dice que en el frente occidental los alemanes se han apoderado del canal del Isor al Sur de Dixmude.

En el bosque de Priest rechazamos unos ataques.

En el frente oriental rechazamos los ataques rusos en la región de Augustow.

Comunicado oficial austriaco. Viena.—El parte oficial dice que continúan los combates en los Cárpato.

En las alturas y en las vértices del vall: Laborce desalojamos a los rusos de varias posiciones.

Al este de Viesenda aprisionamos 202 rusos.

No ha variado la situación en el norte del desfiladero de Uzock.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

Ocupación de Tánger. POR ESPAÑA? Madrid, 4 (16'00)

Artículo de la "Veu de Catalunya," Barcelona.—"La Veu de Catalunya," publica un artículo desmintiendo que se haya pensado en la intervención española en Gibraltar.

Dice que le consta también que Inglaterra, Francia y España han terminado un convenio para la ocupación de Tánger por los españoles, modificándose el Tratado de Algeciras.

Según este convenio, pasa Tánger a ser posesión española, por haber cedido sus derechos Francia y Inglaterra siempre que no se decida otra cosa por el Gobierno español.

Se añade que Francia quería sólo que se ocupara temporalmente, pero España sólo se avino a que dicha plaza quedase suya definitivamente.

Dicho periódico termina diciendo que a esta información puede asegurarse como oficial.

Manifestaciones de Dato. Madrid, 2 (16'00)

A los periodistas. El Sr. Dato nos ha manifestado a los periodistas que el Consejo anunciado para mañana se ha aplazado para el martes.

Nos dió cuenta de un telegrama recibido de Melilla participando la llegada de los diputados señores Conde, Navarro Reverter y Cuevas, quienes después de visitar la población recorrieron las poblaciones sobre el Muluya.

También dice que ha llegado allí el coronel López Sans, destinado a mandar el regimiento de Melilla, y que en las proximidades de Puntanegri el mar ha arrojado a la playa el falocho "Joven Inocencia," sin tripulación ni carga.

También nos ha manifestado el Sr. Dato que, en vista de la alarma producida en Portugal por los artículos y sueltos de periódicos españoles recogidos por la prensa de aquella nación, el Gobierno reitera que la supuesta intervención de España en los asuntos de Portugal es fantástica, añadiendo: "Respetamos a todos los países, especialmente su independencia, sea cual quiera la forma de gobierno, la que corresponde a cada uno de ellos establecida, sin que los demás se inmiscuyan."

También ha negado de nuevo, el señor Dato, la supuesta intervención española en Tánger, extrañándose de la inutilidad de las declaraciones del Gobierno, que reiteradamente ha desmentido la supuesta ocupación.

Robo de Titulos. Madrid, 4 (1'00)

Denuncia. El duque de Tovar ha presentado al Juzgado de guardia una denuncia contra su dependiente Ángel Garrido, quien, abusando de la confianza de su dueño, le sustrajo títulos de la Deuda importantes 45.000 pesetas.

Garrido se ha ausentado de Ma-

drid, suponiéndose que ha pignorado los títulos antes de ausentarse.

Prestaba sus servicios en el Duque desde hacía año y medio.

El procedimiento de que se valió para apoderarse de los títulos fué sustraer unos resguardos.

Se teme que haya sustraído en igual forma, otros títulos que importan una cantidad análoga.

El Centenario de Santa Teresa. Madrid, 4 (5'30)

De Avila.—Veleda en honor de Santa Teresa. Avila.—Se ha celebrado en el Teatro Principal una velada organizada por la Junta del Centenario de Santa Teresa de Jesús.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistió toda la sociedad avilense, los principales elementos de esta capital, las autoridades y representaciones de Sociedades.

Pronunciaron discursos don Fernando Cid, y varios Padres Carmelitas y Dominicos.

Se leyeron poesías.

El escritor católico Sr. Cambó abogó porque se subvencione el Centenario.

El Alcalde, que presidia, hizo el resumen de los discursos, estado elocuentísimo.

Madrid, 4 (5'30)

De Avila.—Misa de Comunión. Avila.—Se ha celebrado en la Iglesia de San Juan, Misa de Comunión general con asistencia de más de 1.500 personas, distribuyéndose entre las mismas recuerdos alegóricos.

Ha sido transportada procesionalmente la imagen de Santa Teresa desde el convento de las Carmelitas a la Iglesia de San Juan, donde se ha celebrado una función con asistencia del Orfeón Teresiano.

Ha ocupado el púlpito el Canónigo Lectoral de esta Iglesia Catedral M. I. Sr. Froylán.

El acto ha revestido gran solemnidad, asistiendo las autoridades.

El Ayuntamiento penetró en el templo bajo mazas.

Madrid, 5 (1'00)

De Avila.—Bautizo. Avila.—Se ha celebrado con gran solemnidad el bautizo de la niña María Teresa, hija de obreros.

Dicha niña nació el día 28 del mes pasado, fecha del nacimiento de Santa Teresa.

El bautizo ha sido costeado por la Asociación de las Hijas de María de esta población, asistiendo al acto la Corporación municipal.

Después se organizó una procesión, en la que figuraban los obreros del Circulo Católico con banderas y las Cofradías.

Daba guardia de honor a la imagen de Santa Teresa un plquete de alumnos de la Academia de Administración militar, y cerraba la marcha una compañía de latencia con bandera y música.

La procesión recorrió las principales calles de la población.

Los balcones de las casas estaban colgaduras.

La Bolsa. Madrid, 4 (1'00)

Cotización de anteyar. Interior contado . . . 71'70

Amortizable 5 por 100 . . . 92'35

Amortizable nuevo . . . 85'75

Banco de España . . . 447'50

Compañía Tabacalera . . . 263'00

Francesos . . . 94'30

Libras . . . 23'88

Exterior . . . 00'00

La guerra en Africa. Madrid, 4 (5'30)

De Cádiz.—Tropas a Arcila y La rache. Cádiz.—Ha zarpado con rumbo a Arcila y Larache el vapor "Yarfa," conduciendo 240 personas entre jefes, oficiales y soldados.

De Roma. Madrid, 4 (5'30)

La obra nacional de la Buena Prensa. Roma.—El Pontífice ha enviado una carta al Cardenal Maffi aprobando la Obra Nacional de la Buena Prensa y diciéndole que le nombra Presidente honorario de dicha Institución y Presidente efectivo a Monsiñor Fabri.

Su Santidad hace público el decreto de constitución de la Obra, que persigue la difusión de los diarios y revistas católicas.

La cuota anual será de cinco francos.

La Dirección estará compuesta de

un Presidente, nombrado por la Santa Sede, y de Consejeros nombrados por el Presidente, con delegados diocesanos y parroquiales.

Entre los periódicos se repartirán las sumas recaudadas.

Fallecimiento. Roma.—Ha fallecido el Padre Chiandano, Director de "La Civiltà Católica."

Política. Madrid, 4 (5'30)

El Ministro de Gracia y Justicia ha celebrado una conferencia con el Presidente del Tribunal Supremo, señor Aldecoa.

También visitaron al referido Ministro el señor Urzáz, y una comisión de médicos forenses para interesarse por la organización del cuerpo de dichos médicos.

El señor Burgos Mazo les contestó que había tratado el asunto en un Consejo y que volvería a hacerlo en el próximo, interesado por las aspiraciones de dicha clase médica.

Interviú con Burgos Mazo. Madrid, 4 (2'15)

Creación de un Instituto de estudios superiores eclesiásticos. Un redactor de "Prensa Asociada" ha interrogado al Ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos Mazo, acerca de su proyecto de crear en España un Instituto de estudios superiores eclesiásticos.

El señor Burgos Mazo, amable con el periodista, nos ha manifestado que tiene solicitados antecedentes a todos los Seminarios sobre los estudios que se cursan, al objeto de ver las materias que no se estudian, para buscar la forma fundamental que conviene adoptar.

Después de estos antecedentes —ha seguido diciéndonos el señor Burgos Mazo—, formaré el plan sobre la constitución del Instituto de estudios superiores y el plan de las materias que en él se han de estudiar.

Para la creación de ese Instituto, negociaré con el Representante del Vaticano en Madrid, pues quiero que sea este asunto materia concordada. Procederé, por lo tanto, de acuerdo con el Nuncio de Su Santidad. Desco que el Instituto que proyecto sea algo análogo a la Universidad alemana de Munchenglabe, destinada a estudios superiores, no sólo de señores sacerdotes, sino también de personas que tienen sus grados académicos y van a estudiar más intensa y extensamente. Esa Universidad tuvo 800 alumnos, y ha sido un verdadero plantel de sabios.

Contribuyó dicha Universidad al progreso social de Alemania, incluso con la creación de la Escuela de periodistas, que llegó a producir copiosa literatura social.

Desco, con el proyectado Instituto, no sólo perfeccionar en esa forma la cultura del Clero español, sino también preparar elementos para resolver el grave problema social en beneficio de las clases desheredadas.

Para estímulo, se otorgarían privilegios, concediéndose derechos a aquellos que obren grados o títulos en estos estudios superiores. A esta cuestión no la tengo determinada, pero es posible que consista en la concesión de determinadas prebendas y Beneficios eclesiásticos, modificando en este punto la legislación concordada.

En el Instituto habrá estudios de la Ciencia social, lenguas orientales, Antropología y Filosofía del Derecho, aparte de las Ciencias naturales.

Esto no es más que un avance de mis propósitos, pues no he estudiado los detalles, sino la idea primordial. He empezado a estudiar las Memorias de los Seminarios remitidas por los respectivos Prelados.

Ha calificado el Ministro a los Seminarios españoles de verdaderas Universidades Pontificias, "dignos —nos ha indicado— de todo elogio."

"Algunos de los Seminario—nos ha añadido—, como el de Madrid, pueden calificarse de modelos."

Luego nos ha agregado: "Creo que el Instituto que proyecto hallará buena acogida. El Gobierno lo acogió satisfactoriamente al cabozar mi pensamiento en Consejo de Ministros. Algunos Prelados que conocen mi idea, la elogian, apresurándose a facilitarme los datos solicitados. Espero la

misma buena acogida por parte de la Santa Sede.

Ahora hay que ocuparse en que los maestros respondan a la altura de la Institución y sean verdaderas eminencias. También estudiará detenidamente lo que se refiere al procedimiento de nombrar los Profesores.

El señor Burgos Mazo ha terminado diciéndonos que nada tenía resuelto sobre la población donde se establecerá el Instituto.

"Me inclino—nos ha dicho— a Madrid, aunque recuerdo Alcalá, Sevilla, Salamanca, que tienen abuelo histórico para dicho objeto."

De Provincias. Madrid, 4 (5'30)

De Bilbao.—Exposición de bocetos. Bilbao.—Se ha celebrado la exposición de bocetos de carteles anunciadores de las corridas que este verano han de celebrarse a beneficio de la Asociación de la Prensa.

El Jurado concedió por unanimidad el premio a un boceto original del señor Fernández Requena, dibujo de la semana madrileña "El Mentidero."

Madrid, 5 (1'00)

Telegramas oficiales. El subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha facilitado los siguientes telegramas:

Orense.—En la Casa Ayuntamiento explotaron unas tracas que se habían depositado allí y que debían ser quemadas en la inauguración de fuente pública.

Resultó un muerto y varios heridos.

Santander.—Se ha solucionado la huelga de la compañía naviera acordándose conceder un aumento del 25 por ciento en los jornales del personal.

Huelva.—Se ha celebrado una gran manifestación, de más de 20 mil personas, para protestar de la subida del pan.

Los manifestantes fueron al Gobierno, entregando sus conclusiones.

El secretario tuvo que salir al balcón, ofreciendo transmitir a la superioridad sus peticiones.

Asamblea de maestros interinos. Madrid, 5 (1'00)

Primera sesión. Ha comenzado la Asamblea de maestros nacionales interinos, asistiendo a la primera sesión más de trescientos.

Hablaron muchísimos oradores, abogando todos ellos por la unión de dicho profesorado y pidiendo que se coloquen en propiedad cuanto antes a los maestros interinos, no anunciándose nuevas oposiciones hasta que todos estén ya colocados.

También se lanzó la idea de fundar un periódico órgano de la clase.

El señor Merino pidió que se concediera escuelas en propiedad a los maestros que ahora las poseen interinamente y que terminaran su carrera en 1911.

El señor Pardo solicita que se coloquen a mil maestros y a ochocientas maestras.

El señor Arévalo aboga para que se coloquen maestros cada tres meses.

La Presidencia sometió a la deliberación de los asambleístas los siguientes temas:

Primero.—Determinar cuantas plazas de 650 pesetas hay disponibles para los maestros que tengan reconocidos sus derechos, por haber quedado desiertas en los concursos generales.

Segundo.—Solicitar que se destinen trescientas de dichas plazas a los maestros interinos.

Tercero.—Conveniencia de formar en cada distrito universitario un cuerpo de aspirantes, con haber de 225 pesetas, y con obligación de desempeñar las interinidades que existan en los mismos. Los servicios serían considerados como desempeñados en escuelas de propiedad para los efectos de la carrera de los interesados.

Cuarto.—Solicitar que el millón de pesetas que se ha votado para la creación de nuevas escuelas se destine a colocar maestros interinos.

Dichos temas fueron repartidos a todos concurrentes, levantándose en seguida la sesión.

DE ESTA MAÑANA. LOS MAURISTAS. Madrid, 5 (5'30)

Maura aceptará la jefatura del partido?—Lo que se propone decir.

Santander.—Se dice que un conspícuo maurista madrileño ha escrito a un colega santanderino anunciándole que el señor Maura en su anunciada conferencia hablará aceptando la jefatura del partido y poniéndose a la cabeza del movimiento que le aclama.

Se añade que Maura esbozará su programa, dando, quizás, las normas que han de seguirse para el desarrollo de la vida pública.

Pero, según sus desear, este partido no actuará con gran actividad hasta que se haga la paz.

NOTICIAS VARIAS. De Zaragoza.—Los puertos francos. Zaragoza.—A consecuencia de los rumores que aseguran que el viaje del señor Dato a Barcelona significa la concesión de los puertos francos a Cataluña, esta noche se han reunido las entidades económicas.

Madrid, 5 (1'00)

DESDE BARCELONA. Notas catalanas. Barcelona, 5 (3'00)

Llegada del "Barceló." Procedente de Tolón, donde permaneció detenido unos días por un crucero francés, llegó ayer a este puerto el trasatlántico "Barceló."

Agitación obrera en Mataró. En Mataró reina agitación obrera con motivo del encarecimiento de las subsistencias. Dícese que se declarará la huelga general.

El Alcalde ha pedido más refuerzos de la guardia civil.

Día espléndido. Ayer hizo un día espléndido, notándose gran animación en las calles.

Muchas familias han salido al campo para pasar estos días.

Las montañas del Tibidabo y Montjuich se vieron muy concurridas.

Fallecimiento. A las siete de la mañana de ayer falleció, víctima de una afección pulmonar, don Antonio Peris-Moncha, hijo del popular periodista del mismo apellido.

El finado llevaba seis meses en cama.

En la casa mortuoria se reciben infinidad de telegramas enviando el pésame a la familia, de ministros y políticos.

También se ha recibido un telegrama de pésame de la Familia Real.

El entierro se verificará esta mañana.

Periodico denunciado. Ha sido denunciado el periódico "Raza Nueva," por escarnio al dogma católico.

El Gobernador entre gente maleante. El Gobernador civil, señor Andrade, recorrió ayer por la madrugada el distrito de Atarazanas, entrando en los establecimientos donde se reúnen anarquistas, apaches y gente de mal vivir.

Corrida de toros. Ayer tarde se celebró en la plaza de "Las Arenas," la anunciada corrida de toros.

El ganado lidiado procedía de la dehesa de Miura.

Actuaron de matadores los diestros Malla, "Punteret," y "Salari."

El primero estuvo superior, "Punteret," desgraciado, y "Salari," cumplió.

Registróse media entrada. Palou Gari

Itinerario de Correos. VAPORES CORREOS. Salidas. Domingo, a las 9 para Marsella, a las 2 para Barcelona (rápido), y para Ibiza y Barcelona.

Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18'30 para Barcelona y a las 18'30 para Mahón (via Barcelona).

Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcedia), y a las 17 para Valencia (directo).

Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18'30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón via Alcedia, a las 17 para Argel, y a las 18'30 para Barcelona.

Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18'30 para Mahón.

Sábado, a las 18'30 para Barcelona y Ciudadela. Todos los días, a las 14 para los pueblos.